

Salle Polyvalente de Conthey, 17 septembre 2021, 16h

1. Bienvenue

Le secrétaire général Thomas Birbaum souhaite la bienvenue à la quarantaine de membres présents et excuse de nombreux membres.

L'ordre du jour est approuvé.

2. Nomination des scrutateurs

L'Assemblée nomme deux scrutateurs.

3. Approbation du dernier PV

Le PV de la dernière Assemblée Générale du jeudi 24 septembre 2020 est approuvé.

4. Rapport de la présidence

Discours de Jérôme Monnat, président de l'UDI :

Chers Membres, Chers Amis,

C'est avec un plaisir renouvelé que nous nous retrouvons aujourd'hui à l'occasion de notre Assemblée Générale.

Celle-ci a lieu cette année au sein de « Quartier d'Affaires », un salon qui regroupe des dizaines de PME et indépendants du Canton. Ce salon représente exactement les valeurs que l'UDI défend, à savoir le courage entrepreneurial et la solidarité entre membres d'une même corporation. On ne pouvait trouver meilleure adéquation !

Lors de notre dernière Assemblée Générale, il y a exactement une année, nous imaginions tous que le pire de la crise Covid était surmonté, du moins au niveau sanitaire. La réalité fut tout autre, et les conséquences économiques des mesures prises par nos autorités ont été extrêmement pénalisantes pour les PME et les indépendants de nombreux secteurs économiques.

La Gauche clame en permanence que l'infâme système capitaliste dans lequel nous vivons encourage « la socialisation des pertes et la privatisation des profits ». Ce à quoi nous avons assisté depuis une année est exactement le contraire : Beaucoup de PME et d'indépendants ont subi des pertes massives causées par les sacro-saintes mesures sanitaires.

Certes, il était important qu'un minimum d'actions préventives soient prises pour limiter les conséquences dramatiques des vagues d'infection

Certes, la Confédération et les Cantons sont intervenus massivement au niveau du chômage partiel et des aides ciblées.

Il n'en reste pas moins que certains secteurs économiques ont été frappés de plein fouet et n'ont été que partiellement indemnisés : Que l'on pense aux cafetiers-restaurateurs, au secteur de l'évènementiel, aux centres sportifs et autres fitness, aux lieux de distraction (trapgames, cinémas, théâtres), aux petits commerces de toutes sortes... Ceux-là ne sortiront pas indemnes de la crise Covid.

Il est choquant de constater, en parallèle, que les grandes régies publiques et autres organismes paraétatiques ont inscrit des milliards de pertes, sans pour autant que les collaborateurs de ceux-ci ne se voient impactés, ni dans leurs revenus, ni dans leurs conditions de travail. La crise Covid a révélé une Suisse et également un canton du Valais à 2 vitesses : d'un côté un secteur privé violemment secoué par la pandémie, et de l'autre un secteur public confortablement installé dans ses prérogatives.

Il ne fait pas particulièrement bon être indépendant, petit entrepreneur ou employé de PME dans ces périodes de crises modernes !

L'UDI en a bien conscience et ne se gêne pas de le rappeler aux autorités politiques, à tous les niveaux. Je puis vous assurer que les membres du Conseil de l'UVAM, les députés de tous bords, les Conseillers d'Etat ou les représentants du Valais aux chambres fédérales entendent régulièrement les doléances de l'UDI. Cela nous vaut parfois des frictions avec l'un ou l'autre ministre ou journaliste. Mais l'UDI n'est pas là pour faire de la figuration ! Nous nous devons de « secouer le cocotier » de l'indifférence et réellement défendre les intérêts des entrepreneurs.

Dans ces prochains temps, l'UDI va s'engager dans de nouveaux combats, notamment :

- pour une baisse significative de l'impôt sur la fortune, qui impacte fortement les propriétaires de PME ;*
- contre l'augmentation des charges sociales, particulièrement les allocations familiales, exclusivement financées par les entreprises ;*
- pour une limitation de la croissance de l'Etat, à l'instar de l'initiative lancée à Genève.*

En outre, la version 2.0 du LIVRE BLANC de l'UDI sortira dans les tout prochains temps. Nous avons jugé qu'une publication en pleine crise Covid aurait rendu inaudible les propos développés dans cet essai, qui se veut prospectif et constructif.

N'hésitez pas à contacter votre comité pour lui faire part de vos suggestions. N'hésitez pas à recommander l'UDI à vos confrères et partenaires. Nous ne serons jamais de trop pour défendre la liberté d'entreprise qui a fait le succès de notre pays.

Je vous remercie encore pour votre présence ce soir et forme mes meilleurs vœux pour vos familles et vos entreprises.

5. Rapport d'activité

Le secrétaire général Thomas Birbaum retrace l'ensemble des activités écoulé durant l'année 2020-2021 selon le pdf annexé. En résumé :

- Action du secrétariat et de la Présidence pour aider les entrepreneurs et défendre leurs intérêts durant les vagues Covid

- Organisation de l'Assemblée générale avec Jérôme Cosandey pour une conférence sur "le libéralisme dans la crise Covid".
- Réactions dans les médias pour expliquer la situation financière des indépendants et PME en ces temps difficiles.
- Suivi et actions dans les dossiers politiques :
 - Entrée en vigueur de la RFFA en 2020 - conformément aux souhaits de l'UDI
 - Loi sur les allocations familiales en discussion au Parlement
 - Provision fiscale Covid maintenue à la suite de la demande des représentants de l'UDI au Parlement

6. Présentation des comptes

Présentation des comptes par Manuel Wildhaber, trésorier.

Le montant des cotisations n'a jamais été aussi élevé depuis des années, conséquence du très bon travail de l'association pour aider les entreprises sur 2020 et recruter des nouveaux membres.

Bénéfice sur l'exercice 2020 : CHF 2'988

Total bilan 2020 : CHF 32'846

Présentation du rapport de révision signé par Julien Monod et Grégoire Roduit. Approbation des comptes à l'unanimité. Réélection des réviseurs en les personnes de Julien Monod et Grégoire Roduit.

Présentation et approbation budget 2021 de 26'000 CHF.

7. Election comité

Yannick Ruppen présente sa démission du comité de l'UDI. Il est remercié par le comité et les membres pour son travail.

Le comité ci-dessous est réélu.

Comité 2021-2022

Jérôme Monnat Jr, président

Manuel Wildhaber, trésorier

Alain Duc

Aron Pfammater

François Pellouchoud

Philippe Nantermod

Christophe Bonvin

Sarah Perruchoud

Karine Bourgeois

8. Divers

Un membre prend la parole pour rappeler que toute augmentation de charges salariales se fait sur le dos des entreprises et que nous sommes dans une tendance d'étatisation de l'économie. Année après année la part des charges publiques par habitant augmente par rapport au PIB/habitant.

Un membre trouve qu'il y a trop d'embauche à l'Etat du Valais. Les membres de l'UDI qui sont députés au Parlement porteront particulièrement leur attention sur ces nouvelles embauches étatiques, si elles sont nécessaires ou superflues.

Un membre rappelle que l'Etat emploie toujours de plus en plus de fonctionnaires. Plusieurs sont plutôt des "dysfonctionnaires" faisant du mauvais travail, bloquant les entrepreneurs. Ces "dysfonctionnaires" ne peuvent pas être licenciés et continueront à mettre des bâtons dans les roues des entreprises.

Concernant les allocations familiales, un membre nous dit que toute augmentation des AF sera forcément à charge des employeurs. Le salaire des employés ne sera pas baissé, et l'employeur prendra tout à sa charge, quoi que décide le Parlement en 2^e lecture.

Fin de l'Assemblée générale statutaire à 16h55.

Les membres sont invités à un apéritif dinatoire ainsi qu'à l'animation musicale qui suit.